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По данным Мини-

стерства статистики и
анализа Беларуси, за
март текущего года
цены на продовольствен-
ные товары в Беларуси
по сравнению с февралем
выросли в среднем всего
на 1,2%. Но если, напри-
мер, сравнить, март
этого года с мартом про-
шлого, то выясняется,
что цена на раститель-
ное масло выросла уже
на 83,1%, на масло жи-
вотное – на 28,6%, на
молоко и молочные про-
дукты – на 27,3%, на сыр
твердый – на 25,1%.

Доскональные подсчеты
провел Интернет-ресурс
«Завтра твоей страны».

По отдельным товарам и
группам товаров и рост цен
в марте был весьма “накла-
ден” для домашних бюдже-
тов наших сограждан. Ли-
дерами по подорожанию в
этом месяце стали овощи,
стоимость которых увели-
чилась на 4,9%.

Больше всех подорожала
капуста — за один месяц
сразу на 29, 2%.

Средняя цена на свежую
капусту в марте составила
1375 рублей. Самые высо-
кие цены (1730-2290 руб-
лей) были зафискированы в
Мозыре, Светлогорске,
Климовичах и Чаусах,
самые низкие (790-880
рублей) – в Глубоком, Жит-
ковичах, Ошмянах и Боб-
руйске.

Кроме овощной группы,
серьезно за месяц выросли
цены на макаронные изде-
лия – на 4,1%. По осталь-

ным позициям они пока
удерживаются, во всяком
случае, по официальной
статистике, в разумных
пределах. В том числе, и по
мясу и мясопродуктам,
цена на которые увеличи-
лась за март на 0,9%.

Настораживает, правда,
серьезная диспропорция по
разных регионам страны.
Самая дорогая говядина (1-
ой категории) в Минске,
Могилеве и Бобруйске
(9230-10000 рублей), самая
дешевая – в Пинске, Орше,
Лиде (6980-7730 рублей).

По свинине наблюдает-
ся та же история. Самые
низкие цены в Столине,
Верхнедвинске, Волковыс-
ке, Климовичах (7690-7810
рублей), а самые высокие –
в Пинске, Новополоцке,
Житковичах, Бобруйске,
Горках (9620-12000 руб-
лей).

Тарифную ставку перво-
го разряда, от которой зави-
сят зарплаты, подняли на
три тысячи рублей. В Мин-
труда и соцзащиты уточни-
ли: благодаря увеличению
ставки в среднем получки в
стране вырастут на 4 про-
цента, пишет ”Комсомоль-
ская правда в Белоруссии”.

К примеру, у Зайцева
оклад 200 тысяч рублей, это
значит, что теперь к нему
прибавится еще 8000. За
эти деньги можно, напри-
мер, купить два лишних
килограмма бананов или
кило «Докторской». Но вот
что интересно: прибавка к
зарплате такая же, как ин-
фляция за первый квартал.
За три месяца ценники вы-
росли уже на 4,1 процента.

Вот только повышенную
получку белорус получит
только в мае, а цены начали
расти зимой. То есть при-
бавку к зарплате мы уже
проели, констатирует ”Ком-
сомолка”.

Белорусскую школу ждетБелорусскую школу ждетБелорусскую школу ждетБелорусскую школу ждетБелорусскую школу ждет
очередное потрясениеочередное потрясениеочередное потрясениеочередное потрясениеочередное потрясение
Павел МИХАЙЛОВ,
Игорь ПОТАПЧУК

Судя по всему, решение
об отказе от 12-летней
системы школьного обра-
зования уже принято. Од-
нако озвучено оно будет
только в конце мая. На
совещании, состоявшем-
ся 17 апреля, Александр
Лукашенко пожаловался
на сложные задачки для
5-го класса, высказал
мнение, что 18-19 лет-
ним девушкам пора ро-
жать, а не сидеть за
партой, и объявил, что
«наверно, нам все-таки
придется отказаться от
двенадцатилетки».

— Мы еще не вступили
на этот новый путь, но, если

сегодня не будет принято
иных решений, то с сентяб-
ря этого года процесс может
быть запущен. Поэтому
именно сегодня наступил
последний срок, когда еще
можно подумать и объек-
тивно оценить последствия
нововведений, еще не по-
здно изменить решение,
если у нас для этого будут
достаточные основания, —
так предварил дискуссию
Александр Лукашенко (ци-
тируется по агентству «Ин-
терфакс»).

По словам президента,
«нельзя не учитывать, что в
последнее время в обществе
возникло определенное на-
пряжение в связи с перехо-
дом к 12-летке и вообще, с
нововведениями в средней
школе».

— Настораживает то,
что во многих случаях
наши граждане протесту-
ют против удлинения сро-

ка школьного образования
до 12 лет, не видя для это-
го каких-либо серьезных
оправданий, — отметил
президент. — То, что про-
исходит сегодня в средней
школе, не может удовлет-
ворять и меня. Удлиняем
срок обучения и одновре-
менно перегружаем наших
детей усложненными про-
граммами. Порой не толь-
ко дети, но и их родители
не могут справиться с за-
дачами для 5-го или 6-го
класса.

По словам Лукашенко,
было дано специальное
поручение провести масш-
табное социологическое
исследование и изучить
«беспристрастное мнение
наших граждан по вопросу
12-летнего образования».

— Также я обратился к
отдельным родителям, дети
которых ходят в школу, вы-
сокопоставленным родите-

лям с поручением провести
консультации с учителями.
В итоге я с удивлением уз-
наю, что учителям, оказы-
вается, закрывают рот и не
дают высказать иную точку
зрения отличную от офици-
альной, — возмутился Лу-
кашенко.

Он призвал участников
совещания «подойти к рас-
смотрению вопроса о 12-
летке ответственно, прин-
ципиально и творчески».

— Стали ли наши дети
умнее и здоровее от того,
что пошли в школу в 6-лет-
нем возрасте и проведут там
не 10 или 11, а целых 12
лет? Так ли уж нужно обще-
ству 12-летнее среднее обра-
зование с профильным обу-
чением и нужно ли нам
нацеливать всех детей
исключительно на поступ-
ление в вуз? — вопрошал
президент.

По его словам, «сегодня
людей с вузовскими дипло-
мами у нас и так в избытке,
а руками работать сегодня
некому».

Окончание на с.7
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Анастасия ЗЕЛЕНКОВА

XI съезд Объединен-
ной гражданской
партии завершился пред-
сказуемо: ее председате-
лем на очередной двух-
летний срок избран
46-летний Анатолий
Лебедько. За его канди-
датуру высказалось 127
из 156 участвовавших в
голосовании. Его оппо-
нента Николая Гаври-
ленко из Лельчиц под-
держало 22 человека.

Съезд проходил в минс-
кой штаб-квартире Партии
БНФ. К собратьям по оппо-
зиции руководству ОГП
пришлось обратиться после
того, как в течение месяца
было получено 23 отказа в
аренде помещений. Из 233
выдвинутых делегатов до
Машерова/Варвашени, 8
доехало 169.

На пост председателя
баллотировались Анатолий
Лебедько, возглавляющий
партию с 2000 года, и руко-
водитель Лельчицкой го-
родской организации ОГП

Николай Гавриленко. Выд-
вигались также кандидату-
ры Людмилы Грязновой,
Льва Марголина и Геннадия
Ананьева, но они взяли са-
моотвод. По словам Грязно-
вой, партия не становится
сильнее в том числе из-за
слабой кадровой работы и
нечеткого разделения обя-
занностей. В результате
«часто можно видеть, как
Лебедько хватается за всё».

В своем выступлении
Гавриленко подверг крити-
ке «партийный центр», ко-
торый «оторвался от регио-
нов». Отсутствует система
персонального учета членов,
в то время как «каждый че-
ловек должен чувствовать,
что за ним стоит защита и
внимание со стороны руко-
водства партии». Защита и
внимание, по разумению
Гавриленко, должны выра-
жается не только в поддер-
жке уволенных с работы
активистов партии, но и в
поздравительных открыт-
ках ко дню рождения. К ко-
торым, полагает кандидат,
следовало бы прилагать
«календарик».

Лидер лельчицкой орга-
низации также поставил в
вину нынешнему руковод-
ству партии отсутствие ра-

боты по пропаганде партий-
ных идеалов. Вместо
партийных изданий прихо-
дится распространять газе-
ту «Товарищ» — печатный
орган Партии коммунистов
Белорусской.

Лебедько по-своему при-
слушался к критике: коли-
чество его заместителей со-
кращено с четырех до двух.
Свой пост сохранил Ярослав
Романчук. Еще одним за-
мом стал председатель
Минской областной органи-
зации ОГП Лев Марголин.

После официальной
части съезда делегаты на-
меревались выйти на Ок-
тябрьскую площадь, чтобы
выразить несогласие с поли-
тикой властей.

Но все решилось по-дру-
гому: в конце съезда делега-
там раздали текст обраще-
ния, где выражен протест
против «действий властей,
направленных на создание
препятствий в осуществле-
нии уставной деятельности
ОГП». С этими обращения-
ми участникам съезда было
предложено после обеда от-
правиться в администра-
цию президента. Однако,
откушав, делегаты, включая
Лебедько, решили перенес-
ти поход на понедельник.

Мингорисполком не разрешилМингорисполком не разрешилМингорисполком не разрешилМингорисполком не разрешилМингорисполком не разрешил
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Минский гориспол-
ком не разрешил ше-
ствие по проспекту Не-
зависимости во время
проведения «Черно-
быльского шляха —
2008». Об этом Бела-
ПАН сообщил один из
заявителей акции, заме-
ститель председателя
Белорусской социал-де-
м о к р а т и ч е с к о й
партии (Грамада)
Игорь Рынкевич.

Акция состоится в
Минске 26 апреля. Органи-
заторы планировали
собрать людей в 14.00 у
здания президиума Наци-
ональной академии наук
Беларуси и пройти по

проспекту Независимости
до одноименной площади,
где намечался митинг.

21 апреля заявители
акции посетили Минго-
рисполком, где им был
предложен другой формат
«Чернобыльского шляха»:
сбор с 14.00 до 15.00 у зда-
ния президиума академии
наук; шествие с 15.00 до
17.00 по тротуарам до пар-
ка Дружбы народов; ми-
тинг с 17.00 до 19.00.

По словам Игоря Рын-
кевича, позиция заявите-
лей будет обсуждена 22
апреля на заседании оргко-
митета по проведению
«Чернобыльского шляха».
При этом И.Рынкевич от-
метил, что заявители могут
частично согласиться с
маршрутом, предложен-

ным Мингорисполкомом,
но завершить «Чернобыль-
ский шлях» не в парке
Дружбы народов, а возле
церкви на пересечении
улиц Карастояновой и Ор-
ловской. «Такое заверше-
ние акции будет больше
соответствовать духу мероп-
риятия», — подчеркнул он.

Участники «Черно-
быльского шляха — 2008»
собираются протестовать
против строительства в Бе-
ларуси АЭС, решение о
возведении которой было
принято без широкого об-
щественного обсуждения,
а также против отмены со-
циальных гарантий пост-
радавшим от катастрофы
на ЧАЭС.

Начался суд
над Сергеем
Парсюкевичем

В Московском суде
Минска 22 апреля на-
чался судебный про-
цесс над витебским
предпринимателем,
еще одним участни-
ком январской акции
протеста индивиду-
альных предпринима-
телей Сергеем Парсю-
кевичем, который
обвиняется в нападе-
нии на сотрудника
милиции.

Уголовное дело по ста-
тье 364 («насилие, или
угроза насилия в отноше-
нии сотрудника мили-
ции») в отношении Сер-
гея Парсюкевича было
заведено 31 января 2008
года. А 4 марта вызван-
ный на допрос к следова-
телю Парсюкевич был
арестован и помещен в
следственный изолятор.

Сергей Парсюкевич
обвиняется в том, что во
время отбытия 15-суточ-
ного ареста на Окрестина
за участие в акции пред-
принимателей, он якобы
избил заместителя де-
журного спецприемника
Александра Дулупа.

Предпринимателю
грозит до шести лет ли-
шения свободы.

Адвокат подсудимого
Вера Стремковская заяви-
ла ”Радыё Свабода”, что
вместе с Сергеем Парсю-
кевичем попробует дока-
зать суду его невинов-
ность.

Сергей «получил по-
становление о передаче
дела в суд и подготовил-
ся, и юридически, и мо-
рально. Одна проблема –
он плохо себя чувствует,
и ему даже вызвали вра-
ча» - рассказала Вера
Стремковская. Дело в
том, что у Сергея Парсю-
кевича – астма.

На суд из Витебска
приедут жена Сергея На-
талья и сын Денис. Они
уверены в невиновности
Сергея.

БелаПАН
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Геннадий КОСАРЕВ,
«Завтра твоей страны»

В Беларуси объявлена
война импорту. Но смо-
жет ли страна обой-
тись без него, и какой
тогда будет динамика
развития экономики,
прогнозируют эксперты
«Завтра твоей стра-
ны» Леонид Злотников
и Ярослав Романчук.

По словам экономиста
Леонида Злотникова, поня-
тие «импорт» необходимо
разделить на три части.

— Это промежуточный
импорт, когда товары им-
портируются не для потреб-
ления, а для самого процес-
са производства, который
остановится без сырья, ма-
териалов, комплектующих,
деталей, узлов, которых нет
в Беларуси. Этот вид импор-
та в Беларуси занимает око-
ло 73%, — говорит эксперт
«Завтра твоей страны».

Есть и инвестиционный
импорт, который составля-
ет около 10%.

— И его сократить в
принципе невозможно, - ут-
верждает Леонид Злотни-
ков. – Если мы хотим уве-

личивать экспорт, то для
этого необходимо увеличи-
вать импорт инвестицион-
ных товаров.

И третьим видом им-
порта является импорт по-
требительский – продоволь-
ствия, товаров народного
потребления и так далее.

— Это всего около 15-
17%. При этом многие
потребительские товары в
Беларуси просто не произ-
водятся, например, цитру-
совые, какао, кофе, высоко-
качественные бытовые
приборы (именно высокока-
чественные!), — телевизоры
с плазменными экранами,
жидкокристаллические,
как не производятся тюне-
ры, ресиверы для спутнико-
вого телевидения. От этого
импорта тоже отказаться
нельзя! - отмечает эконо-
мист. - Или еще есть импорт
легковых автомобилей, со-
ставляющий львиную долю
импорта потребительских
товаров, которые мы не про-
изводим. Так что суще-
ственно улучшить экономи-
ческую ситуацию за счет
сокращения импорта не по-
лучится.

Как полагает Леонид
Злотников, можно, конечно,
«прижать» покупателей
импортных автомобилей,
чтобы они свои деньги по-

ложили на депозит, но су-
щественной пользы такие
шаги не принесут.

— Сегодня в мире раз-
виваются и успешно реали-
зуют «программу догоняю-
щего развития» (догнать по
уровню ВВП развитые стра-
ны мира) могут только те
страны, которые открывают
свою экономику. Если кон-
куренции не будет, если
будет сплошное импортоза-
мещение, то у нас не будет
и эффективной экономики,
— считает экономист.

По словам Леонида Злот-
никова, примером тому
может послужить защища-
емый белорусскими властя-
ми многие годы агропро-
мышленный комплекс.

— В основном, мы по-
требляем собственные мо-
лочные и мясные продукты
(более 90%) – это потребле-
ние продукции собственно-
го производства, и получает-
ся, что продовольствие у нас
сейчас дороже, чем в Рос-
сии, Украине, Литве,
Польше и даже в Германии,
- отмечает эксперт «Завтра
твоей страны». – То, что ут-
верждает экономическая
теория, мы видим на прак-
тике: те отрасли, которые
длительно защищаются го-
сударством от конкурентов,
загнивают, производят доро-

гую и некачественную про-
дукцию. Чем больше у нас
будут защищать неэффек-
тивное производство от им-
порта, тем ниже будет уро-
вень жизни белорусов — это
аксиома. В экономической
теории есть теория Риккардо
(сравнительных преиму-
ществ), из которой однознач-
но следует: если мы замыка-
ем свою экономику и
стараемся все производить
сами, мы понижаем уровень
жизни населения. Резуль-
тат белорусской политики
импортозамещения и подав-
ления рыночных отношений
налицо – наши товары доро-
же товаров в развитых капи-
талистических странах, где
зарплаты совершенно иные.

— Беларусь не проживет
без импорта, как и любая
малая страна. И если прави-
тельство хочет обеспечить
рост экспортного потенциала,
то оно должно понимать, что
свободный доступ товаров на
белорусский рынок, сырья,
комплектующих есть основа
конкурентоспособности бело-
русской экономики, - под-
черкивает руководитель Ис-
следовательского центра
Мизеса Ярослав Романчук. –
Ни одна страна нашего раз-
мера и потенциала не обеспе-
чивала еще успешного
развития путем импортоза-
мещения. Наша война им-
порту свидетельствует о том,
что мы до сих пор находимся
в плену затхлой, архаичной
экономической теории.

Лукашенко считает возможнымЛукашенко считает возможнымЛукашенко считает возможнымЛукашенко считает возможнымЛукашенко считает возможным
сокращение дотаций в сельское хозяйствосокращение дотаций в сельское хозяйствосокращение дотаций в сельское хозяйствосокращение дотаций в сельское хозяйствосокращение дотаций в сельское хозяйство

Посещая с рабочим
визитом Гродненскую
область, президент Бе-
ларуси, по сообщению его
пресс-службы, намерен
уделить особое внима-
ние весенне-полевым ра-
ботам, а также выпол-
нению государственной
программы возрожде-
ния и развития села. Не
оставил президент без
внимания и тему госу-
дарственных дотаций
АПК.

«В этом году надо пре-
кратить выбрасывать день-
ги и еще наполовину сокра-

тить дотации», — заявил
Лукашенко.

«Да, конечно, завтра
многие будут стонать и пла-
кать: «дайте нам дотации».
Хватит, нам надо уходить от
дотаций на каждый произ-
веденный литр молока или
килограмм мяса», — отме-
тил президент.

По его словам, «сегодня у
нас есть хозяйства, которые
и без дотаций показывают
рентабельность на уровне
10— 12%». Президент не
исключил, что государствен-
ные средства могут быть в
дальнейшем направлены на
реализацию конкретных го-
сударственных программ,
финансирование крупных
проектов в эффективных

сельхозпредприятиях. «Воз-
можно, таким образом силь-
ные хозяйства со временем
поглотят слабые», — сказал
президент Беларуси.

Это не первое заявление
Лукашенко о сокращении
госдотаций в агропромыш-
ленный комплекс. В авгус-
те прошлого года, посещая
ту же Гродненскую область,
президент уже говорил о
том, что распорядился со
следующего года сократить
на 50% государственные
дотации для успешных
сельхозпредприятий. А от-
стающие вообще оставить
без поддержки.

«Пусть погибают! 13 лет
их на своих плечах носим.
Хватит уже» — отмечал

тогда президент. Но поче-
му-то перейти от угроз к
делу власть пока не спешит.

Между тем положение в
АПК пока далеко от идеала.
Как доложил главе государ-
ства председатель Гродненс-
кого облисполкома Владимир
Савченко, за последние три
года госпрограмма возрожде-
ния и развития села была про-
финансирована в области в
сумме 6,6 трлн. рублей. При
этом, как заявил губернатор,
область пока смогла выйти
лишь на 91% производства
зерна в соответствии с про-
гнозными показателями. «По
мясу и молоку мы вышли
пока только на 75% от уровня
советских времен», — отме-
тил Владимир Савченко.
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ТТТТТрудовой отпуск-2008. Будь в курсе!рудовой отпуск-2008. Будь в курсе!рудовой отпуск-2008. Будь в курсе!рудовой отпуск-2008. Будь в курсе!рудовой отпуск-2008. Будь в курсе!
На вопросы отвечает

руководитель правовой
службы Белорусского
профсоюза работников
радиоэлектронной про-
мышленности (РЭП)
Елена Еськова.

Вопрос: Как по-новому
регулируются вопросы
предоставления отпуска
с последующим увольне-
нием?

— В первоначальной ре-
дакции нормы ст. 178 Тру-
дового кодекса отпуск с пос-
ледующим увольнением
мог предоставляться и в том
случае, когда время отпус-
ка полностью или частично
выходило за пределы срока
договора. В этом случае
днем увольнения считался
последний день отпуска.

ТК в новой редакции
предусматривает, что при
увольнении в связи с исте-
чением срока трудового до-

говора отпуск с последую-
щим увольнением предос-
тавляется в пределах срока
трудового договора. Статья
178 ТК дополнена новой ча-
стью, согласно которой при
предоставлении работнику
отпуска с последующим
увольнением по собственно-
му желанию он имеет право
отозвать свое заявление об
увольнении до дня начала
отпуска (если на его место
не приглашен работник, ко-
торому в соответствии с за-
конодательством не может
быть отказано в заключении
трудового договора).

Вопрос: Изменена ли
статья 181 ТК: «Сокраще-
ние продолжительности
трудового отпуска за про-
гул без уважительной
причины»?

— За прогул без уважи-
тельной причины нанима-
тель вправе уменьшить про-
должительность трудового
отпуска работника на коли-
чество дней прогула. При

этом продолжительность
отпуска не может быть мень-
ше основного отпуска.

Таким образом, работ-
ник, совершивший прогу-
лы, не может получить от-
пуск менее 24 календарных
дней.

Вопрос: Как измени-
лась статья 191 ТК «От-
пуск без сохранения или с
частичным сохранением
заработной платы, предо-
ставляемый по инициати-
ве нанимателя?».

— У нанимателя появ-
ляется возможность при от-
сутствии другой работы, на
которую необходимо вре-
менно перевести работника
в соответствии с медицинс-
ким заключением, с согла-
сия работника (работников)
предоставить ему (им) от-
пуск (отпуска) без сохране-
ния или с частичным сохра-
нением заработной платы,
если иное не предусмотре-
но коллективным догово-
ром, соглашением.

Вопрос: Внесены ли до-
полнения в правила предо-
ставления отпуска
работнику на работе по
совместительству?

— Согласно ч. 3 ст. 347
ТК, если продолжитель-
ность трудового отпуска
работника на работе по со-
вместительству меньше,
чем продолжительность
трудового отпуска по ос-
новному месту работы, на-
ниматель по просьбе работ-
ника предоставляет ему
социальный отпуск соот-
ветствующей продолжи-
тельности без сохранения
заработной платы. Статья
дополнена новой частью,
согласно которой часть
трудового отпуска работа-
ющего по совместитель-
ству, превышающая тру-
довой отпуск по основной
работе, по соглашению
между работником и нани-
мателем может быть заме-
нена денежной компенса-
цией.

Дело об избиении профсоюзногоДело об избиении профсоюзногоДело об избиении профсоюзногоДело об избиении профсоюзногоДело об избиении профсоюзного
активиста передано в судактивиста передано в судактивиста передано в судактивиста передано в судактивиста передано в суд

Уголовное дело по
факту разбойного напа-
дения на профгруппорга
Буда-Кошелевской рай-
онной организации Бело-
русского профсоюза
работников радиоэлект-
ронной промышленнос-
ти (РЭП) Александра
Береснева передано в суд.

С момента случившего-
ся прошел почти год. За это
время следствие дважды
отказывало в возбуждении
уголовного дела. Однако,
благодаря настойчивости
пострадавшего профсоюзно-
го активиста и помощи
правового инспектора проф-
союза РЭП Леонида Суда-
ленко, милиция все-таки
завершила расследование и
нашла виновных. Как рас-
сказал Леонид Судаленко,
судебный иск будет
предъявлен не только бан-
дитам, напавшим на Алек-
сандра Береснева, но и на-
нимателю, который уволил
пострадавшего на рабочем
месте работника.

Напомним, сторож охра-
ны республиканского дочер-
него сельскохозяйственного
унитарного предприятия
«Белоруснефть-Особино»,
один из инициаторов созда-
ния профсоюзной группы
РЭП, Александр Береснев
был жестоко избит и ограб-
лен при исполнении служеб-
ных обязанностей на терри-
тории своего предприятия в
июне 2007 года. За несколь-
ко дней до случившегося,
Береснев от имени сторожей
цеха «Охрана» написал пись-
мо на имя помощника пре-
зидента Лукашенко, главно-
го инспектора по Гомельской
области Виктора Щетько. В
нем приводились факты си-
стематических нарушений
трудового законодательства,
унижений и оскорблений со-
трудников со стороны на-
чальника цеха Александра
Рева, а также говорилось об
отношении к этой ситуации
директора предприятия
Людмилы Маевской. Руко-
водство профсоюза РЭП не
исключало, что нападение на
Александра Береснева было
связано с его обращением в

администрацию президен-
та, поскольку во время изби-
ения неизвестные кричали:
«Не перестанешь писать,
прикончим тебя и твою
семью». Профсоюзный ак-
тивист попал в нейрохирур-
гическое отделение Гомель-
ской областной больницы с
сотрясением мозга и много-
численными переломами.

Несмотря на то, что на-
падение на Александра Бе-
реснева было совершено на
территории предприятия и
в рабочее время, он не полу-
чил от нанимателя никакой
помощи. Более того, нахо-
дясь на больничном, проф-
союзный активист узнал,
что администрация больше
не нуждается в его услугах.

Активисты профсоюза
РЭП заявили, что предпри-
мут все меры для объектив-
ного расследования пре-
ступления. Профсоюзные
юристы помогали Алексан-
дру составлять обоснован-
ные жалобы на необъектив-
ный ход следствия, после
чего уголовное дело всякий
раз возвращалось на досле-
дование.

Как рассказал Леонид
Судаленко, серьезное рас-
следование началось только
после вмешательства Гене-
ральной прокуратуры. По-
дозреваемых в нападении
поместили под стражу, и
они стали давать призна-
тельные показания.

А 20 апреля следователь
ознакомил Александра Бе-
реснева с постановлением об
окончании расследования и
передачи материалов дела в
суд. Следователь постано-
вил взыскать с подозревае-
мых в пользу Береснева 3,5
миллиона рублей прямого
ущерба по факту причинен-
ного грабежа. Кроме того, по
словам Леонида Судаленко,
предъявленные к обвине-
нию статьи уголовного ко-
декса предусматривают
минимальное наказание от
пяти лет лишения свободы.

Профсоюзный юрист
сообщил, что, поскольку по
закону за причиненный
работнику вред при испол-
нении служебных обязанно-
стей также несет ответствен-
ность наниматель, то
Александр Береснев наме-
рен предъявить иск и адми-
нистрации «Белоруснефть-
Особино».

www.praca-by.info
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Нарушение прав работниковНарушение прав работниковНарушение прав работниковНарушение прав работниковНарушение прав работников
может стоить миллионыможет стоить миллионыможет стоить миллионыможет стоить миллионыможет стоить миллионы

Юристы Белорусско-
го профсоюза работни-
ков радиоэлектронной
п р о м ы ш л е н н о с т и
(РЭП) помогают бо-
роться работникам с
произволом нанимате-
лей. Причем, даже в тех
случаях, когда постра-
давшие не состоят в
профсоюзе РЭП.

Так, правовой инспектор
профсоюза по Гомельской
области Леонид Судаленко
помог составить иск в суд
двум женщинам, которые
были незаконно уволены с
должности продавцов част-
ного торгового предприятия
«ЗооЦентр» «Космозоо».
Бывшие работницы требу-
ют у директора предприя-
тия Александра Силивоно-
ва признать увольнение
незаконным, а также выпла-
тить причитающийся им
при увольнении окончатель-
ный расчет и возместить
моральный вред. Грубое об-
ращение с работницами и
нарушение трудового зако-

нодательства может обой-
тись нанимателю в 8 790 000
рублей.

Олеся Цалко проработа-
ла у ответчика один год, а
Наталья Коновалова – всего
два месяца. За это время
женщины, по их словам,
столкнулись с вопиющими
нарушениями: директор
отказывался выдавать эк-
земпляры трудовых догово-
ров, не давал расчетные ли-
стки по заработной плате, не
вел табель учета фактичес-
ки отработанного времени,
не хотел утверждать график
работы. Более того, он вме-
шивался в личную жизнь
работниц и всячески уни-
жал их.

В начале марта работни-
цы написали заявления об
увольнении по собственному
желанию в связи с наруше-
нием трудовых прав. Алек-
сандр Силивонов отказался
зарегистрировать заявле-
ния. Как рассказали жен-
щины, он закрыл дверь на
ключ, и просто стал угро-
жать им, причем в грубой
форме, выражаясь нецен-
зурными словами. Женщи-

ны вызвали милицию. Ди-
ректор не смог успокоится
даже в присутствии сотруд-
ника правоохранительных
органов. По этому поводу
был составлен протокол об
административном право-
нарушении.

В связи с неоднократны-
ми нарушениями трудовых
прав Олеся Цалко и Наталья
Коновалова обратились в Го-
мельское областное управ-
ление государственной
инспекции труда. Факты
подтвердились, и директор
был привлечен к админист-
ративной ответственности.
Он получил предписание на
устранение выявленных на-
рушений, а работницам по-
рекомендовали возникший
трудовой спор разрешить в
судебном порядке.

Александр Силивонов,
по-видимому, понял, что
работниц запугать он не смо-
жет, поэтому решил их уво-
лить. Но, конечно же, не по
причине нарушения их тру-
довых прав, а за прогулы.
Дело в том, что после неудач-
ной попытки распрощаться
с директором, Олеся Цалко

и Наталья Коновалова, пере-
стали выходить на работу.
Женщины опасались угроз
директора, поэтому прогулы
свои они считают вынужден-
ными. Кстати, сразу же пос-
ле отказа директора принять
заявления об увольнении,
работницы направили их
ему по почте заказным пись-
мом с уведомлением.

Правовой инспектор
профсоюза РЭП помог пост-
радавшим работницам
очень подробно изложить
суть проблемы в исковом
заявлении, которое было
направлено в суд Железно-
дорожного района Гомеля.
При этом Павел Судаленко
отметил нарушение работо-
дателем нескольких статей
Трудового Кодекса.

Олеся Цалко и Наталья
Коновалова заявили, что вос-
становление на рабочем
месте считают нецелесооб-
разным и попросили суд
признать увольнение за про-
гулы незаконным, выпла-
тить причитающийся им
при увольнении окончатель-
ный расчет и возместить мо-
ральный вред, всего в пользу
Олеси Цалко – 4 430 000 руб-
лей, в пользу Натальи Коно-
валовой – 4 360 000 рублей.

www.praca-by.info
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Пенсионерам верну-
ли 50-процентный
льготный проезд в при-
городном транспорте
на период сельскохозяй-
ственных работ с 1 мая
по 1 октября 2008 года.

 Соответствующий указ
был подписан президентом
21 апреля. Белорусский
профсоюз работников радио-
электронной промышленно-
сти (РЭП), который был ини-
циатором кампании по
сбору подписей граждан за
возвращение льгот на про-
езд, не намерен останавли-
ваться на достигнутом. В
профсоюзе уверены в необ-
ходимости внесения изме-
нений в закон, чтобы данная
категория льгот была возвра-
щена не только пенсионерам,
но и студентам, и учащейся
молодежи. И не на один се-
зон, а на все время.

В соответствии с указом
президента № 277 «О госу-
дарственной поддержке
пенсионеров», граждане,
достигшие пенсионного
возраста, имеют право на
50-процентную скидку со
стоимости проезда на же-
лезнодорожном, водном и
автомобильном пассажирс-
ком транспорте общего
пользования регулярного
пригородного сообщения
(кроме такси) на период се-
зонных сельскохозяйствен-
ных работ с 1 мая по 1 октяб-
ря 2008 года.

Напомним, после вступ-
ления в силу в декабре 2007
года закона «О государ-
ственных социальных льго-
тах, правах и гарантиях для
отдельных категорий граж-
дан» льготы на проезд в пас-
сажирском транспорте
были отменены. Больше
всего закон ударил по бюд-
жету малоимущих граждан

– пенсионеров, студентов,
учащейся молодежи. “Ка-
кие им льготы нужны? На
проезд? Куда им ездить,
когда аптека и булочная под
боком? Внуку через весь го-
род шоколадку везти?”, -
заявил тогда президент Лу-
кашенко.

Профсоюз РЭП обратил-
ся к гражданам с предложе-
нием объединиться в ини-
циативную группу, собрать
50 тысяч подписей и пред-
ложить депутатам вернуть
льготы на проезд.

Население страны ак-
тивно поддержало инициа-
тиву профсоюза.

- Нам поступают тысячи
звонков. Мы убедились, что
проблема волнует людей, и
они готовы поддержать нашу
инициативу, - рассказал
председатель профсоюза
РЭП Геннадий Федынич. –
Подписание указа № 277 го-
ворит о том, что президент

признал ошибочность реше-
ния парламентариев. Он
сделал попытку исправить
ситуацию. Но нас не устра-
ивает половинчатое реше-
ние. Необходимо добивать-
ся внесения изменений в
закон. Льготами на проезд
должны пользоваться не толь-
ко пенсионеры, и не только в
период сельскохозяйствен-
ных работ. Необходимо вер-
нуть 50-процентные льготы
на проезд и студентам, и уча-
щейся молодежи.

Геннадий Федынич рас-
сказал, что формирование
инициативной группы идет
активно.

- Очень много желаю-
щих участвовать в кампа-
нии по возврату льгот,
- отметил председатель
профсоюза РЭП. - Поэтому
из поступивших заявок мы
будем выбирать членов
инициативной группы, ко-
торые после её регистрации
в Центризбиркоме смогут
собирать подписи под обра-
щением к депутатам.

www.praca-by.info
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Туманная платформа ФПБТуманная платформа ФПБТуманная платформа ФПБТуманная платформа ФПБТуманная платформа ФПБ
Владимир МАРТЬЯНОВ

Официальные проф-
союзы рвутся в законо-
дательную власть. Фе-
дерация профсоюзов
Беларуси объявила о
своем участии в
предстоящей осенней
кампании по выбору де-
путатов в Палату
представителей Нацио-
нального собрания и
опубликовала свою плат-
форму. Я попытался
проанализировать —
зачем Федерация стре-
мится в парламент?

Если продраться сквозь
дебри всяческих «улуч-
шить», «углубить» и «уси-
лить», то очень быстро по-
нимаешь — официальные
профсоюзы намерены и в
дальнейшем во всем под-
держивать проводимую в
стране политику. В тексте
платформы есть как мини-
мум три прямые ссылки на
Указы и Директивы главы
государства, участвовать в
реализации которых вхо-
дящие в Федерацию проф-
союзы считают для себя
крайне важным. А именно
— Указа №327 «О допол-
нительных мерах по защи-
те трудовых, социально-
экономических прав и
интересов работников»,
Директивы №1 «О мерах
по укреплению обществен-
ной безопасности и дис-
циплины» и Директивы
№3 «Экономия и бережли-
вость — главные факторы
экономической безопасно-
сти государства».

Что дальше? Дальше —
дальнейшее совершенство-
вание демократического
социального правового госу-
дарства, неуклонное повы-
шение жизненного уровня
населения страны, строгое
соблюдение прав и гарантий
трудящихся, укрепление
социального партнерства, и,
как венец всему — сохране-
ние стабильности. Красиво,
правда?

Звучит неплохо, но на
деле, мягко говоря, не со-
всем соответствует дей-
ствительности. Например,
о правах трудящихся. Кон-
венция №87 «О свободе
объединения» Междуна-
родной организации труда
гласит, что работник име-
ет право сам выбирать, чле-
ном какого профсоюза ему
быть. То есть официально-
го профсоюза, входящего в
Федерацию, или, скажем,
Независимого, или Сво-
бодного профсоюза. Есть у
трудящегося такое право,
поскольку Беларусь рати-
фицировала эту самую
Конвенцию. Однако что-то
я не слышал о выступлени-
ях ни одного функционера
от Федерации в защиту
этого самого права. ФПБ
такое право предпочитает
не замечать. Но это так, к
слову.

Теперь о неуклонном по-
вышении жизненного уров-
ня. Цены растут. Где проф-
союзы? Что-то не слышно о
возмущениях актива ФПБ.
Льготы у населения забра-
ли. Причем, насколько мне
помнится, депутаты от Фе-
дерации, работающие в
действующем парламенте,
проголосовали как раз таки
за их отмену. Или этого не
было? А может, отмена
льгот каким-то образом со-
действовала повышению
жизненного уровня населе-
ния?

Правда, чем больше по-
гружаешься в текст, тем
больше появляется вопро-
сов. И поддержка действу-
ющей власти уже не выгля-
дит так однозначно.

Скажем, в своей плат-
форме Федерация ратует не
за голую критику, а за
реальную работу по улучше-
нию положения в экономи-
ке. Каким образом? Оказы-
вается, путем «не простого
отрицания ущемляющих
права трудящихся законо-
дательных актов, опустив
руки, а работа над их изме-
нением, отменой, а еще
лучше — работа на стадии
подготовки таких проектов
с целью недопущения их
принятия».

Вот такая вот словесная
конструкция. Не знаю,
понял ли ее сам автор, со-
здавший сей перл, но я, пе-
речитав раза три, погряз в
сомнениях.

Ну, во-первых — явная
крамола. С кем будем бо-
роться? Кто же те вредите-
ли, которые в комиссиях
нашего парламента, а то и
бери выше — в Админист-
рации президента, разраба-
тывают законодательные
акты, ущемляющие права
трудящихся? То есть те са-
мые акты, за изменения и
отмену которых будет сра-
жаться Федерация? Я-то
думал, что все, что подпи-
сывает наш глава государ-
ства, изначально направле-
но на благо трудящихся.
Оказывается, нет. И без бди-
тельных депутатов от ФПБ
эти акты обязательно про-
рвутся наружу. Ужас.

А может, Федерация бу-
дет добиваться возвраще-
ния отмененных льгот? Но
зачем тогда сразу голосова-
ли «за»? Ладно, запишем в
загадки.

Во-вторых — как это: от-
рицание, опустив руки? И
чем оно отличается от
отрицания, скажем, с под-
нятыми руками? А, речь,
видимо, идет о процессе го-
лосования. То есть если ты
не поднимаешь руку, голо-
суя против принятия зако-
на, это неправильное отри-
цание. А если голосуешь
«за» с гордо поднятой вверх
рукой — то это отрицание
правильное. Или как?

Ну и наконец финал это-
го пассажа, который вообще
повергает в трепет. Оказы-
вается, самый эффектив-
ный путь работы в парла-
менте — это участие в
подготовке проектов законо-
дательных актов с целью…
недопущения их принятия.
Вот как. Сидит, типа, такой
депутат в комиссии и дума-
ет: я вам, блин, тут науча-
ствую. Так научаствую, что
вы и сами не примете всего
того, что я вам наработал.

Нет, это, конечно, мое
прочтение и понимание
данного абзаца. Возможно,
авторы вкладывали в него

какой-то другой смысл. Но
уж очень сложно написано.
В другой раз, может, давай-
те попроще?

А вообще, чтение таких
программ дело занудное и
неблагодарное. Вот, напри-
мер, навскидку абзац из
текста платформы: «ФПБ
последовательно выступает
за возвращение профсою-
зам права на равных
условиях с органами госу-
дарственной власти и управ-
ления участвовать в нормот-
ворческой деятельности».

Ну, нормальный чело-
век прочел бы (может быть)
и тут же забыл. А у меня
опять вопросы: а кто и поче-
му забрал у профсоюзов эти
права, что их надо возвра-
щать? А каким профсоюзам
положено участвовать «на
равных»? Только офици-
альным или независимым
тоже? В тексте нигде не ука-
зано, что только официаль-
ным. Значит, Федерация
будет бороться за интересы
всех профсоюзов? На эти
вопросы ответа в тексте
платформы нет. А жаль.

Или вот декларирует
Федерация намерение под-
держивать малый бизнес.
Вы видели активистов ФПБ
на акциях протеста пред-
принимателей? То есть
представителей этого само-
го малого бизнеса? Я нет. Но
может, плохо смотрел. Или
они хорошо маскировались.

Что-то не заметил я там
и депутатов от ФПБ, рабо-
тающих в сегодняшнем
парламенте. А ведь как раз
на основании этого и надо
делать выводы: красивые
слова и красивые дела —
далеко не одно и то же…

Но вернемся к платфор-
ме. Странная она какая-то и
туманная. Вроде и написа-
но много, а чем больше чи-
таешь, тем больше вопросов.
Ладно, задам их кандида-
там от ФПБ во время встреч
на агитационном этапе кам-
пании. И вам советую так
поступить. Потому что за-
конодательная власть — это
не шутка. Чего они там на-
принимают, нам расхлебы-
вать. И если законы будут
писаны столь же туманно,
как и сия платформа, то
жизнь станет безоблачной
ой как не скоро.

Читайте www.gazetaby.comЧитайте www.gazetaby.comЧитайте www.gazetaby.comЧитайте www.gazetaby.comЧитайте www.gazetaby.com
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— Что это за разговоры
у педагогов, когда они гово-
рят с одной стороны об ус-
коренном развитии, акселе-
рации, а с другой держат за
партой 17-18-летних моло-
дых людей, — выразил не-
доумение президент. —
Может, я утрирую, но этим
18-19-летним девушкам
уже пора рожать, что они и
делают у вас в школах».

Как сообщает президен-
тская пресс-служба, во вре-
мя совещания прозвучало
множество аргументов как
в пользу перехода к 12-лет-
ней школе, так и против. По
мнению сторонников две-
надцатилетки, профильное
обучение в школе позволит
повысить уровень и каче-
ство образования, активно

содействовать социализа-
ции учащихся, их осознан-
ному профессиональному
самоопределению.

Кроме того, 12-летнее
среднее образование введено
в 169 странах (80%), в том
числе и в некоторых государ-
ствах СНГ (Казахстан, Молдо-
ва, Украина, Узбекистан).
Сторонники этой модели счи-
тают, что начатую реформу
целесообразно довести до кон-
ца, чтобы получить реальные
результаты, а затем вносить
необходимые коррективы.

По мнению противников
12-летнего обучения, профи-
лизация средней школы ори-
ентирована не на содействие
молодым людям в получении
ими будущей специальнос-
ти, а на натаскивание опреде-
ленного контингента
старшеклассников на поступ-
ление в вузы. Лишний год

обучения в школе обремени-
телен и для государства, и для
родителей школьника. Вмес-
те с тем нет весомых аргумен-
тов в пользу того, что школь-
ная программа не может быть
усвоена за 11 лет или в две-
надцатилетке нагрузки на
ученика будут меньшими.
Программа обучения в про-
фильных классах нередко
дублирует программу млад-
ших курсов вузов.

Проведенные социоло-
гические опросы показыва-
ют, что подавляющее
большинство родителей, пе-
дагогов да и самих учени-
ков выступают за возврат к
одиннадцатилетке. При
этом должны быть улучше-
ны школьные программы,
учебники, разумнее распре-
делена нагрузка на учени-
ков, улучшена материально-
техническая база школ.

По результатам совеща-
ния Лукашенко заявил, что
состоявшаяся дискуссия не
убедила его в необходимос-
ти дальнейшего внедрения
12-летнего среднего образо-
вания.

Тем не менее окончатель-
ное решение принято не было.
Вместо этого Александр Лука-
шенко поручил создать меж-
ведомственную комиссию во
главе с первым заместителем
главы Администрации прези-
дента  Анатолием Рубиновым,
которая сопоставит все поло-
жительные и отрицательные
моменты двенадцатилетки.
Вердикт будет озвучен в кон-
це мая: 12 или 11.

А в перспективе бело-
русские школы и вузы ждет
еще одна глобальная рефор-
ма. Александр Лукашенко
сказал, что в будущем бу-
дет пересмотрено содержа-
ние всей системы образова-
ния в целом.

Приносим свои соболез-
нования ученикам, студен-
там и преподавателям.

Окончание.
Начало на с.1

КККККак Мугабе «подложил свинью» Лукашенкоак Мугабе «подложил свинью» Лукашенкоак Мугабе «подложил свинью» Лукашенкоак Мугабе «подложил свинью» Лукашенкоак Мугабе «подложил свинью» Лукашенко
Ян БУЯН

Страшно далеки мы
от Зимбабве… И, как
выяснилось, не только в
географическом, но и в
политическом смысле.
Представляете, та-
мошний глава государ-
ства с 28-летним ста-
жем провел выборы так,
что на них победила оп-
позиция.

29 марта в Зимбабве со-
стоялись президентские и
парламентские выборы. От
этого «праздника демокра-
тии» практически никто в
мире ничего особенного не
ждал. Накануне ”Газета.Ру”
писала: «Мало у кого из на-
блюдателей остаются сомне-
ния, что во главе государства
вновь встанет Роберт Муга-
бе, а парламентское боль-
шинство достанется его
партии «Зимбабвийский
африканский нацио-
нальный союз – Патриоти-
ческий фронт» (ЗАНУ-
ПФ)».

Накануне Мугабе, впер-
вые избранный президен-
том в 1987 году, а до этого
возглавлявший правитель-

ство с самого провозглаше-
ния Зимбабве независимос-
ти в 1980 году, заявил, что
не намерен заниматься под-
тасовками: «Мы не фальси-
фицируем выборы. У нас
есть понятие о чести. Я не
смог бы спать спокойно,
если бы знал, что выборы
были подтасованы».

В этом месте раздался
смех в зале. И совершенно
напрасно. Когда зимбаб-
вийский Центризбирком
обнародовал результаты,
все разинули рты: соглас-
но официальным данным,
парламентские выборы вы-
играла оппозиционная
партия «Движение за де-
мократические переме-
ны», получившая 105 из
210 мест в парламенте. А
ZANU-PF (партия Роберта
Мугабе) потеряла боль-
шинство и получила всего
93 места.

Более того, Мугабе не
сумел обеспечить себе «эле-
гантную победу» на прези-
дентских выборах. Посколь-
ку их итоги оказались
неудобоваримыми для зим-
бабвийских властей, они
сейчас тянут время. Правя-
щая партия оспаривает ре-
зультаты голосования в 16
округах, обвиняя оппози-
цию в нечестной игре.

Вы можете себе предста-
вить Лидию Ермошину,
объявляющую будущей
осенью, что половина мест в
палате представителей дос-
талась оппозиционным де-
путатам? На всякий случай,
напомню, что предыдущие
выборы закончились со сче-
том 110:0 в пользу власти.
Ни одного демократа в «па-
латку» не просочилось.

А уж про президентские
выборы и заикаться страш-
но. У нас все четко: объяв-
лять их официальные ре-
зультаты можно за неделю
до начала голосования. Во-
образить себе, что соратни-
ки главы государства будут
откладывать провозглаше-
ние очередной «элегантной
победы» на неопределенный
срок и жаловаться, что оп-
позиция чего-то там подта-
совала – для этого нужно
иметь ну очень богатую
фантазию.

Александр Лукашенко
попал в какую-то странную
компанию. Один (Уго Ча-
вес) проигрывает референ-
дум (причем не добирает до
победы какой-то жалкий
процент). Второй (Роберт
Мугабе) и вовсе уступает на
выборах. Позорят, понима-
ешь ли, почетное звание
членов клуба диктаторов.

Сами в дураках оказывают-
ся и другим «свинью под-
кладывают». Что теперь
прикажете делать офици-
альному Минску ближай-
шей осенью?

Нет, наши власти, конеч-
но, не допустят такого «раз-
гула демократии», как в
Зимбабве. В палату опять
пройдут 110 человек по спис-
ку, составленному в прези-
дентской администрации.
Но в этот «эксклюзив» мало
кто поверит: в мире остается
все меньше стран, где на вы-
борах власти провозглашают
единодушный «одобрям-с».

Рано или поздно подоб-
ные фокусы вылезут боком.
Как это сейчас происходит
с Робертом Мугабе. В 1980-
х Зимбабве за экономичес-
кие успехи и высокий
уровень жизни называли
«африканской Швейцари-
ей». Но Мугабе не захотел
уйти вовремя. И сейчас кар-
тина в Зимбабве радикаль-
но иная: инфляция состав-
ляет около 165 000% в год,
уровень безработицы —
80%, а несколько милли-
онов жителей стали бежен-
цами. Страна также
испытывает нехватку продо-
вольствия и топлива. Тако-
ва цена бессрочного прези-
дентского правления.

Белорусскую школу ждетБелорусскую школу ждетБелорусскую школу ждетБелорусскую школу ждетБелорусскую школу ждет
очередное потрясениеочередное потрясениеочередное потрясениеочередное потрясениеочередное потрясение
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Игорь ПОТАПЧУК

100 выдающихся бе-
лорусских спортсменов
высказались в поддерж-
ку газеты «Прессбол» и
против решения Нацио-
нального олимпийского
комитета лишить веду-
щее спортивное издание
страны аккредитации
на Играх в Пекине. У
НОКа контраргумен-
тов не нашлось, и он
предпочел отмалчи-
ваться. Но самое любо-
пытное в этой истории
— позиция, которую за-
нял Александр Лука-
шенко.

Напомним, что 28 фев-
раля исполком НОКа Бела-
руси лишил «Прессбол»
аккредитации на Олимпи-
аде-2008. Газету обвинили
в том, что она стала
«печатать публикации, ос-
корбляющие чувства олим-
пийских чемпионов и
подрывающие деловую ре-
путацию НОКа».

Как сообщило агентство
”БЕЛТА”, руководитель ко-
миссии НОКа по работе со
средствами массовой ин-
формации Алексей Мирош-
ниченко на заседании
исполкома заявил, что пере-
полнившей чашу терпения
стала статья Светланы Па-
рамыгиной «Олимпийская
помойка. НИИследованный
миллиард». А первый вице-
президент НОКа Геннадий
Алексеенко утверждал, что
многие публикации «Прес-
сбола» носят тенденциоз-
ный характер и «никак не
направлены на пропаганду
олимпийских идеалов».

 В результате «Прес-
сбол» вычеркнули из спис-
ка белорусских СМИ,
аккредитованных на Олим-
пийских Играх в Пекине.

На самом деле, ситуа-
ция выглядит предельно
просто. Каждый, кто даст
себе труд ознакомиться с

вышеупомянутой статьёй,
поймет, что речь в ней идет
о банальной коррупции в
структурах НОКа. Причем
разоблачительная публика-
ция базируется не на до-
мыслах, а на материалах
уголовного дела. В ответ
чиновники решили ото-
мстить журналистам, при-
крывшись «олимпийски-
ми идеалами».

«Прессбол» построил
свою контригру на апелля-
ции к общественному мне-
нию и главе государства.
Похоже, журналисты этого
издания надеялись, что
Александр Лукашенко в
разгоревшемся конфликте
возьмет на себя роль спра-
ведливого и беспристраст-
ного арбитра. И что же наш
главный борец с коррупци-
ей и защитник всех обижен-
ных? Молчок.

«Непонятно, как такое
может происходить в стра-
не с самым спортивным пре-
зидентом в мире?! — сказал
в разгар скандала «Прессбо-
лу» голкипер националь-
ной сборной по футболу
Юрий Жевнов. — Ведь мы
сами и мои товарищи по
клубу “Москва” Александ-
ра Лукашенко только так и
воспринимаем. Но я не смо-
гу им вразумительно объяс-
нить, почему в таком слу-
чае НОК сделал все, чтобы
на Играх не оказалось само-
го популярного спортивно-
го издания Беларуси».

Каждый сам волен ре-
шать, кроется между строк
этой цитаты скрытая иро-
ния или нет. Но, так или
иначе, вопрос — «С кем вы,
товарищ президент? — был
поставлен ребром.

У Александра Лукашен-
ко была прекрасная возмож-
ность в очередной раз изоб-
разить из себя доброго царя
и одернуть зарвавшихся
бояр. Однако глава государ-
ства и НОКа до сих пор ею
не воспользовался. Похоже,
его совершенно не возмутил
тот факт, что у белорусско-
го спорта (а, значит, и госу-
дарства) украли полмилли-
она долларов.

Молчание — это тоже
позиция. Предположить,
что «президент не в курсе
этой ситуации» может раз-
ве что очень наивный чело-
век. Просто в противостоя-
нии, где с одной стороны
оказались выдающиеся
спортсмены, рядовые бо-
лельщики и лучшая
спортивная газета, а с дру-
гой — коррумпированные
чиновники, Александр Лу-
кашенко сделал свой выбор.

Как известно, исполком
НОКа, обосновывая свое ре-
шение, сослался на «оскорб-
ленные чувства олимпийс-
ких чемпионов». Если бы в
программу Игр в Пекине
входило лицемерие, золотую
медаль можно было бы дос-
рочно присудить нашему
Национальному олимпийс-
кому комитету. Вот список
спортсменов, которые высту-
пили в поддержку «Прессбо-
ла» и против решения НОКа:

Вячеслав АКШАЕВ, Сер-
гей АЛЕЙНИКОВ, Наталья
АЛЕКСАНДРОВА, Татьяна
АНАНЬКО, Наталья АППО-
ЛОНОВА, Ирина АРТЕ-
МЕНКО, Андрей БАРБА-
ШИНСКИЙ, Татьяна
БЕЛАН, Татьяна БЕЛО-
ШАПКО, Юрий ВЕРГЕЙ-
ЧИК, Светлана ВОЛЬНАЯ,
Елена ГЕНДЕЛЬ, Александ-
ра ГЕРАСИМЕНЯ, Анна
ГЛАЗКОВА, Виктор ГОНЧА-
РЕНКО, Василий ГОРБА-
ЧЕВ, Сергей ГОРБОК, Сергей
ГОЦМАНОВ, Михаил ГРА-
БОВСКИЙ, Андрей ГУСОВ,
Дмитрий ДАЩИНСКИЙ,
Юрий ЖЕВНОВ, Игорь ЖЕ-
ЛЕЗОВСКИЙ, Анастасия
ЗВАРИКО, Андрей ЗЫГ-
МАНТОВИЧ, Иван ИВАН-
КОВ, Олег ИВАНОВ, Мария
ИТКИНА, Владимир КА-
МИНСКИЙ, Игорь КАНЫ-
ГИН, Анатолий КАПСКИЙ,
Василий КАПТЮХ, Ре-
нальд КНЫШ, Андрей
КОВАЛЕВ, Анна КОЗАК,
Владимир КОПАТЬ, Анна
КОПАЧЕНЯ, Андрей КРАЙ-
НОВ, Александр КУЛЬ,
Валерия КУРИЛЬСКАЯ, Ан-
дрей КУРЧЕВ, Игорь ЛАП-
ШИН, Анатолий ЛИХОДИ-
ЕВСКИЙ, Роман МАКАРОВ,

Владимир МАКОВСКИЙ,
Галина МАЛАШЕНКО, Вла-
димир МАРКАШАНСКИЙ,
Наталья МАРЧЕНКО, Ва-
дим МАХНЕВ, Андрей МЕ-
ЗИН, Егор МЕЩЕРЯКОВ,
Юлия МИЛЬКО-ЧЕРНО-
МОРЕЦ, Юлия НЕСТЕРЕН-
КО, Диана НИКАНЧИКО-
ВА, Радислав ОРЛОВСКИЙ,
Элона ОСЯДОВСКАЯ, Веро-
ника ПАВЛОВИЧ, Наталья
ПАЛЬЧЕВСКАЯ, Василий
ПАНКОВ, Дмитрий ПАН-
КОВ, Андрей ПАРАЩЕН-
КО, Валерий ПЕВНИЦ-
КИЙ, Виталий ПЕСНЯК,
Мария ПОПЛЫКО, Наталья
ПРОКОПОВА, Михаил ПРО-
КУДИН, Юрий ПУДЫ-
ШЕВ, Ольга ПУЖЕВИЧ,
Юрий ПУНТУС, Сергей
ПУНЬКО, Наталья РАСКИ-
НА, Юлия РАСКИНА,
Сергей РУТЕНКО, Татьяна
РЫЖЕВИЧ, Денис САВЕН-
КОВ, Вадим САШУРИН,
Константин СИВЦОВ, Анд-
рей СИДОРЕНКО, Андрей
СИНЯК, Андрей СКАБЕЛ-
КА, Тимофей СЛИВЕЦ, Зи-
наида СТАГУРСКАЯ, Елена
ТКАЧЕНКО, Анна ТЕРЕ-
НЯ, Геннадий ТУМИЛО-
ВИЧ, Демьян ТУРЧИН,
Егор ФИЛИПЕНКО, Игорь
ФОРТУНОВ, Александр
ХАЦКЕВИЧ, Василий ХО-
МУТОВСКИЙ, Светлана
ХОХЛОВА, Наталья ЦИ-
ЛИНСКАЯ, Алеся ЧЕР-
НЯВСКАЯ, Анна ШАРЕ-
ВИЧ, Елена ШВАЙБОВИЧ,
Олег ШЕПЕЛЬ, Юрий ШУ-
КАНОВ, Александр ШУМИ-
ДУБ, Анна ЩЕРБА, Вита-
лий ЩЕРБО.

«Мы благодарны этой
великой сотне, говорим спа-
сибо тысячам читателей,
простых людей, выразив-
ших поддержку газете в
своих письмах, звонках и
визитах в редакцию, — пи-
шет «Прессбол» в номере от
22 апреля. — Серьезных
аргументов в ответ не пос-
ледовало — их попросту нет.
Поэтому мы закрываем
тему на форуме и прекра-
щаем акцию «спортсмены
против». Нисколько не со-
мневаемся, нас правильно
поняли во всех смыслах.
«Прессбол» потерял аккре-
дитацию, но не лицо. Пер-
вую, в отличие от второго,
можно вернуть — мы про-
должаем надеяться, верить
и готовиться к Пекину».


